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ATA DA TRIGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NA CÂMARA 
MUNICIPAL DE MARIANA, MINAS GERAIS, NO DIA DEZESSEIS DE OUTUBRO DE DOIS MIL 
E VINTE E TRÊS (16-10-2023) ' 

Ao décimo sexto dia do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas e onze 
minutos, realizou-se a trigésima segunda reunião ordinária presencial e por 
videoconferência, na Câmara Municipal de Mariana. Estiveram presentes: os Vereadores 
Adimar Cota, a Vereadora Elisabeth Cota, Ediraldo Ramos, Edson Agostinho, Fernando 
Sampaio, João Bosco, José Antunes, José Sales, Juliano Vasconcelos, Maurício Borges, 
Manoel Douglas, Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo Bento, a Vereadora Sônia Azzi, o 
Secretário de Governo, Marcelo Macedo e a Secretária de Desenvolvimento Social, Daniely 
Alves. O Presidente, Edson Agostinho de Castro Carneiro, cumprindo o Dispositivo 
Regimental, havendo número legal, em nome de Deus e do Povo Marianense declarou 
abertos os trabalhos. Dando continuidade, o Presidente consultou os Vereadores se queriam 
fazer a leitura da Ata da trigésima primeira reunião ourdinária, realizada no dia seis de 
outubro de dois mil e vinte e três ou fazer alguma ressalva, não havendo manifestação 
contrária, a ata foi aprovada por unanimidade, Ato contínuo solicitou a Secretária a Leitura 
das Correspondências: Diversos nº 780/2023 (autoria da Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania) assunto: “Convite para participar do Encontro Municipal do Serviço de 
Acolhimento em Família Acolhedora de Mariana” Diversos nº 781/2023 (autoria da 
Secretaria Municipal de Segurança Pública) assunto: “Convite para o Seminário de Redução 
de Desastres” Seguidamente convidou o Secretário de Governo, Marcelo Macedo e àa 
Secretária de Desenvolvimento Social, Daniely Alves para que fizessem parte do Plenário e 
solicitou a secretária a Leitura dos Projetos de Lei: Projeto de Lei Complementar 
Substitutivo nº 123/2023 (autoria do Prefeito Celso Cota Netó): “Altera disposições da Lei 
Complementar nº 177, de 13 de julho de 2018 e dá outras providências”. Projeto de Lei nº 
128/2023 (autoria do Vereador Ricardo de Miranda Thomaz): “Dispõe sobre denominação 
de praça pública localizada no Bairro Vila Aparecida, no Município de Mariana, Minas 
Gerais”. Projeto de Lei nº 129/2023 (autoria do Prefeito Celso Cota Neto): “Autoriza a 
abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente vinculados aos recursos da 
união oriundos da Lei Complementar nº 195, de 08/07/2022 e dá outras providências”. O 
Vereador Fernando Sampaio solicitou que fosse consultado o Plenário para que o Projeto de 
Lei nº 123/2023 fosse discutido e votado em única discussão e votação. Atendendo à 
solicitação do Vereador, o Presidente consultou o Plenário, recebendo parecer favorável de 
todos os Vereadores. Leitura dos Requerimentos: Requerimento nº 314/2023 (autoria do 
Vereador Ronaldo Alves Bento), Requerimento nº 329/2023 (autoria do Vereador José 
Antunes Vieira), Requerimento nº 337/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 
Vieira), Requerimento nº 350/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Requerimento 
nº 355/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Requerimento nº 
361/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves).Leitura das Indirações: 
Indicação nº 1421/2023 (autor_í.aa do Vereador Ronaldo Alveslf Bente), Indicação nº 

— Quuss
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1440/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1441/2023 (autoria do 

Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1472/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 

Bento), Indicação nº 1473/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 

1475/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1476/2023 (autoria do 
Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 1477/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves 
Bento), Indicação nº 1528/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento), Indicação nº 
1566/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 915/2023 
(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 1419/2023 (autoria da Vereadora Sônia 
Azzi), Indicação nº 1465/2023 (autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 1485/2023 

(autoria da Vereadora Sônia Azzi), Indicação nº 1567/2023 (autoria do Vereador Pedro 
Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 1423/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra 
Vieira), Indicação nº 1448/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), 
Indicação nº 1449/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 
1461/2023 (autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 1559/2023 
(autoria do Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 1560/2023 (autoria do 
Vereador Pedro Ulisses Coimbra Vieira), Indicação nº 1183/2023 (autoria do Vereador José 
Antunes Vieira), Indicação nº 1464/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 
Indicação nº 1466/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1481/2023 
(autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1482/2023 (autoria do Vereador 
José Antunes Vieira), Indicação nº 1484/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 
Indicação nº 1506/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1508/2023 
(autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1509/2023 (autoria do Vereador 
José Antunes Vieira), Indicação nº 1515/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 
Indicação nº 1516/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1517/2023 
(autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1518/2023 (autoria do Vereador 
José Antunes Vieira), Indicação nº 1540/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), 
Indicação nº 1541/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1542/2023 

(autoria do Vereador José Antunes Vieira), Indicação nº 1544/2023 (autoria do Vereador 
José Antunes Vieira), Indicação nº 1390/2023 (autoria do Vereador José Sales de Souza), 
Indicação nº 1425/2023 (autoria do Vereador José Sales de Souza), Indicação nº 1426/2023 
(autoria do Vereador José Sales de Souza), Indicação nº 1453/2023 (autoria do Vereador 
José Sales de Souza), Indicação nº 1042/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de 
Freitas Ramos), Indicação nº 1459/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas 
Ramos), Indicação nº 1524/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas-Ramos), 
Indicação nº 1479/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1480/2023 
(autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1522/2023 (autoria da Vereadora 
Elizabeth Cota), Indicação nº 1526/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 
1531/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1532/2023 (autoria da 
Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1533/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), 
Indicação nº 1534/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1535/2023 

toria da Vereadora Elizabeth Cota), Indicação nº 1536/2023 (autoria da Vereadora 
rabeth Cota), Indicação nº 1487/2023 (autoria do, Vereador Manoel Douglas Soares
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Oliveira), Indicação nº 1489/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), 
Indicação nº 1490/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 
1491/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1492/2023 
(autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1493/2023 (autoria do 
Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1496/2023 (autoria do Vereador 
Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1498/2023 (autoria do Vereador Manoel 
Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1499/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas 
Soares Oliveira), Indicação nº 1501/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares 
Oliveira), Indicação nº 1502/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), 
Indicação nº 1503/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 
1505/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira), Indicação nº 1452/2023 
(autoria do Vereador Mauricio Antônio Andrade e Silva), Indicação nº 1525/2023 (autoria do 
Vereador Maurício Antônio Borges Andrade e Silva), Indicação nº 1546/2023 (autoria do 
Vereador Ricardo de Miranda Tomaz), Indicação nº 1547/2023 (autoria do Vereador Ricardo 
de Miranda Tomaz),Indicação nº 1548/2023 (autoria do Vereador Ricardo de Miranda 
Tomaz),Indicação nº 1553/2023 (autoria do Vereador Ricardo de Miranda Tomaz), Indicação 
nº 1554/2023 (autoria do Vereador Ricardo de Miranda Tomaz). Pela ordem, o Vereador 
João Bosco disse que em sete meses nenhum Vereador pediu para fazer capina e limpeza 
nos povoados de Furquim e que hoje estão trabalhando porque retiraram sua estrutura. À 
reunião ocorreu com intervalo para emissão de Parecer das Comissões Permanentes. Após 
intervalo, o Vereador Manoel Douglas explicou que existia dúvida sobre a legalidade do 
Projeto de nº 123/ 2023 e não foi dado parecer, ficando sobrestado para em outro 
momento ser colocado em pauta. Projeto de Lei 121/2023 (autoria do Prefeito Celso Cota 
Neto): “Proíbe o fornecimento, a comercialização e a circulação de bebidas em recipientes 
de vidro nos eventos públicos e dá outras providências”. Pela ordem, o Vereador Manoel 
Douglas solicitou que fosse consultado o Plenário para que o Projeto de Lei fosse discutido e 
votado em única discussão e votação. Atendendo a solicitação do Vereador, o Presidente 
consultou o Plenário recebendo parecer favorável de todos os Vereadores. O Vereador 
Fernando Sampaio disse que um comerciante participou da reunião mais cedo e que o 
mesmo concorda que quando existe evento da prefeitura no jardim não pode ser vendida 
garrafa de vidro, mas que votaria a favor do projeto tendo em vista que somente um 
comerciante apareceu e disse ser a favor do projeto. Pela ordem, o Vereador Ronaldo Bento 
disse que já tiveram ocorrências de pessoas com corte de garrafas, lembrando do homicídio 
do Yuri, sendo ceifadas duas famílias, tanto do autor quanto da vítima. Disse que está sob 
responsabilidade desta Casa e a Lei que não tem parâmetro para cercar, dando tranquilidade 
às famílias, tendo em vista que em dias normais se aglomeram mais pessoas do que quando 
ocorrem eventos. Disse que em respeito às famílias e em respeito a lei não estar 
materializando e dando condição em grande aglomeração, iria se abster de votar sobre a 
moção das pessoas que tiveram suas vidas ceifadas e pessoas que já sofreram alguma 
agressão fora do período compreendido dentro dessa lei, Pela ordem, a Vereadora Elizabeth 
Cota disse ser louvável o Executivo ter proposto o Projeto e que o mesmo poderia ser mais 
amplo porque percebem uma grande aglomeração de pessoaz Praça Gomes Freire 
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(Jardim) portando garrafa de vidro no final de semana, independente de ter evento ou não. 
Disse que o projeto seria mais rico se contemplasse a questão das pessoas saírem dos bares 
ao jardim portando garrafas de vídro e por isso se absteria de votar. O Vereador Juliano 
Vasconcelos disse que concordava com o posicionamento do Vereador Ronaldo Bento e da 
Vereadora Elizabeth Cota e que acredita que a proibição deveria ser total. Destacou que é 
frequentador da praça Gomes Freire e dentre as diversas vezes que esteve no jardim é 
comum ver várias garrafas nos canteiros e que as garrafas ao serem jogadas em qualquer 
lugar se tornam arma. Enfatizou que além de votar a lei é importante que ocorra à 
fiscalização. Seguidamente lembrou do dia de Nossa Senhora Aparecida, que existe lei sobre 
a proibição de fogos, mas que não viu a Guarda fiscalizando no dia. Destacou que várias 
pessoas perderam animais porque fugiram com os fogos de artifício, tendo em vista que os 
cçães possuem uma audição aguçada, Disse que não está vendo a Guarda na rua e que irja se 
abster de votar. O Vereador Fernando Sampaio disse que questionou sobre a lei, e que não 
existe fiscalização em Mariana. AÀ Vereadora Elizabeth Cota disse que concorda com os 
Vereadores Fernando Sampaio e Juliano Vasconcelos que é necessária fiscalização, mas que 
não quer dizer que o Executivo não esteja atento a isso e que talvez tenha havido falta de 
atenção no passado em pequenos detalhes que são importantes, como presença da Guarda 
Municipal na Praça Gomes Freire e onde existe aglomeração de pessoas. Pela ordem, o 
Vereador Manoel Douglas disse que concorda que é noecessário melhorar a fiscalização no 
município em todas as áreas. disse que a partir do momento que ocorre o fechamento do 
jardim, em que se tem maior aglomeração é considerado um evento público e que é uma 
forma de regulamentar o que já vem sendo praticado. Disse que não teve dúvida sobre o 
decreto e que foi discutido com o comerciante que já pratica dessa forma em dias de evento. 
Além disso, que o Projeto pode ser discutido depois de ser aplicado. Pela ordem, a 
Vereadora Sônia Azzi disse que também possui preocupação com a fiscalização e que iria se 
abster de votar. O Vereador Fernando Sampaio disse que discordava do Vereador Manoel 
Douglas tendo em vista a importância da fiscalização e que os finais de semana são 
considerados normais. O Vereador Manoel Douglas pediu desculpas pelo mal entendido e 
destacou que a fiscalização precisa melhorar em todos os setores, sendo mais importante 
que a lei. O Vereador Fernando Sampaio disse que precisam cobrar do prefeito atual para 
que reforce a equipe de fiscalização da prefeitura que é uma demanda cobrada por Marcelo 
Macedo. O Vereador Pedro Ulisses disse que conforme a reunião da Comissão teve suas 
dúvidas sanadas e se mantinha favorável ao Projeto. O Presidente submeteu o Projeto de 
Lei em única discussão e votação, sendo aprovado com abstenção dos Vereadores Juliano 
Vasconcelos, Ronaldo Bento, Vereadoras Elizabeth Cota e Sônia Azzi. VOTAÇÃO: Projeto de 
Resolução nº 11/2023 (autoria dos Vereadores Manoel Douglas Soares Oliveira, Ricardo de 
Miranda Thomaz, Jose Sales de Souza): “Aprova as contas do ex-Prefeito Municipal de 
Mariana, Estado de Minas Gerais, referentes aos exercícios de 2019” O Presidente consultou 
nominalmente os Vereadores. O Vereador Fernando Sampaio manifestou seu voto favorável, 
o Vereador Juliano Vasconcelos manifestou seu voto favorável de acordo com o parecer, o 
ereador Maurício Borges manifestou seu voto favorável, o Vereador Adimar Cota 
anifestou seu voto favorável de acordo com os pareceres, o Vereador J;é Sales
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manifestou seu voto favorável de acordo com os pareceres, o Vereador José Antunes 

manifestou seu voto favorável, o Vereador Ediraldo Ramos manifestou seu voto favorável, o 

Vereador João Bosco manifestou seu voto favorável, a Vereadora Elizabeth Cota manifestou 

seu voto favorável de acordo com o parecer, a Vereadora Sônia Azzi manifestou seu voto 

favorável de acordo com o parecer, o Vereador Ricardo Miranda manifestou seu voto 

favorável de acordo com o parecer, o Vereador Ronaldo Bento manifestou seu voto favorável 

de acordo com os pareceres, o Vereador Pedro Ulisses manifestou seu voto favorável de 

acordo com os pareceres, o Vereador Manoel Douglas manifestou seu voto favorável de 

acordo com os pareceres, o Vereador Edson Agostinho manifestou seu voto favorável de 

acordo com os pareceres. O Presidente submeteu o Projeto de Lei em segunda e terceira 

discussão e votação, sendo aprovado com votos favoráveis dos Vereadores Adimar Cota, 

da Vereadora Elisabeth Cota, Ediraldo Ramos, Edson Agostinho, Fernando Sampaio, João 

Bosco, José Antunes, José Sales, Juliano Vasconcelos, Maurício Borges, Manoel Douglas, 

Pedro Ulisses, Ricardo Miranda, Ronaldo Bento e a Vereadora Sônia Azzi. Requerimento nº 

314/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento) Pela ordem, o Vereador Ronaldo Bento 

disse que fizeram o Requerimento para saberem sobre o novo cronograma que o prefeito irá 

direcionar para dar continuidade e término dessa obra. Dessa forma, buscam informação 

para repassar a sociedade, para que possam entregar essa grande obra a população e para 

atender as perspectivas dos munícipes. O Vereador luliano Vasconcelos parabenizou o 

Vereador Ronaldo Bento pelo requerimento e solicitou assinatura, informou que esteve na 

UPA esses dias e ficou preocupado porque não tem quase nenhum trabalhador o local, 

sendo uma das obras mais importantes do município de Mariana e que a policlínica que fica 

no bairro Colina está desgastada e não possuí condições de oferecer atendimento de 

qualidade para a população de Mariana que vem crescendo consideravelmente. Disse que 

ao visitar a obra verificou que existem apenas cinco colaboradores, que em sua gestão 

tiveram quase oitenta colaboradores trabalhando e era uma obra de prioridade. Lembrou 

que fizeram o muro que era necessário e são necessárias as etapas finais de repactuação e 

gostariam de saber qual o cronograma, tendo em vista a proximidade do período chuvoso. O 

Presidente submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento nº 329/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira). Pela 

ordem, o Vereador José Antunes Vieira solicitou a retirada do Projeto. O Presidente solicitou 

a retirada do Projeto a pedido do autor. Requerimento nº 337/2023 (autoria do Vereador 

Pedro Ulisses Coimbra Vieira) Pela ordem, a Vereadora Elizabeth Cota disse que é uma 

discussão desde quando era subsecretaria de educação e que o subdistrito de Campinas foi 

projetado para atender a uma demanda de quase duzentos alunos, porém, com o passar dos 

anos foi ocorrendo o êxodo rural em que a as pessoas passaram a procurar as cidade e a não 

permanercer nos distritos e com isso à escola passou a perder alunos. Disse que o principal 

meio de comunicação é através da escola entre Campinas, o subdistrito de Campinas e 

Mariana é a escola, através dos professores. Porém, disse que com o passar dos anos, foram 

desistindo e que mantiveram os alunos até o final de dois mil e quinze e que os professores 

eçaram a fazer um trabalho de resgatar os alunos e o intuito era desenvolver um 

balho para que os pais se sentissem atraídos pela região. Pela ordem, o Vereador Pedro
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Ulisses disse que foi a resposta que a Claudia deu, em reunião que tiveram antes do 

requerimento entrar em pauta e que ela disse que pela quantidade de alunos no local 

estava sendo inviável o que questionavam no requerimento. O Vereador João Bosco disse 

que fizeram reunião com a comunidade e que os distritos estão acabando, destacando a 
importância de uma estrutura e da geração de emprego. Disse que fizeram uma reunião e 

que Edson Agostinho, enquanto prefeito não pode comparecer, mas precisam dar uma 

solução para o povoado não ser abandonado. Destacou que perdem no distrito de Furquim 

vinte alunos por ano e que por isso realiza a cobrança, sendo importante colocar um serviço 

de limpeza. Assim sendo, destacou que precisam de formas para conter o êxodo rural., Pela 

ordem, a Vereadora Elizabeth Cota disse que Mariana está saturada e precisam segurar o 

homem do campo no campo, porque ele não vem para a cidade porque quer. Enfatizou a 

importância de pensar em políticas públicas de  maneira sustentável, fortalecendo a 

agricultura local, para que não sintam a necessidade de sair. O Presidente submeteu o 

Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento nº 350/2023 (autoria da Vereadora Elizabeth Cota) Pela ordem, o Vereador 

Ronaldo Bento parabenizou a Vereadora e disse que tiveram uma conversa sobre esse 

requerimento, deixou seu agradecimento a toda equipe da educação que é mola precursora 

de civilização e crescimento de todo cidadão. Disse que quando a Elizabeth Cota abraçou a 

causa, através do Vereador Mauricio Borges e o Vereador Manoel Douglas com relação a 

redução da carga horária e quando a Elizabeth Cota se comprometeu em estar trabalhando 

dentro desse projeto para que possa ser incluído e atender ao corpo técnico com a redução 

da carga horária, tendo em vista a necessidade desse público almeja e necessita. Dessa 

forma, pensando em todo calendário e reemboiso, solicitou a Vereadora assinatura e com 

todo respeito acreditam que estão no caminho certo. Pela ordem, a Vereadora Elizabeth 

Cota agradeceu ao Vereador Ronaldo Bento pela oport+uinidade de estar caminhando com 

ele nessa discussão. Disse que todos sabem das demandas dos monitores de creche e 

também da demanda das professoras do Ensino Fundamental pela redução da carga horária. 

Diante disso, conversando com o Vereador Ronaldo Bento disse a ele que precisavam estar 

amparados legalmente e para que isso ocorra precisam saber qual o número de profissionais 

e monitores que estão entrando de atestado, qual o motivo e qual doença principal. Além 

disso, solicitou também a questão do impacto financeiro porque hoje sabem que a licença à 

saúde do profissional é quinze dias pagos pela empresa e os outros quinze dias pelo INSS ou 

lIprev e que agora toda licença é paga pelo município. Dessa forma, considerando o:grande 

número de atestados, solicita o impacto financeiro na diminuição da carga horária, bem 

como qual o maior mal que a está acometendo. O Vereador João Bosco disse que também a 

demanda de cada escola, que irá alterar as escolas devido aos horários. A Vereadora 

Elizabeth Cota disse que acredita que o principal mal que está as acometendo é o estresse e 

a depressão, porém esse estado emocional. O Vereador João Bosco disse que gostaria de 

assinar o Requerimento. O Vereador Manoel Douglas disse que o requerimento é de 

extrema importância e que no período em que Ronaldo Bento esteve como prefeito 

chegaram a reunir a Secretária Elizeth e vinham tendo uma discussão em relação ao mesmo 

ema. Disse que possui informações para contribuir e solicitou assinatura, explicando que a
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Elizeth estava fazendo o levantamento junto a Secretaria de Educação da época. Dessa 

forma, com a redução evita-se o número de atestados e folgas.A Vereadora Elizabeth Cota 

agradeceu ao Vereador Manoel Douglas e disse que era um prazer ter a assinatura do 

Vereador e que esteve em reunião com as monitoras e percebem aumento no número de 

atestados, o que vem gerando vários contratos e quando a monitora volta ao trabalho fica 

um tempo bem e depois retoma, o que afeta todo o organismo porque se mesma estiver 

com algum outro problema ele fica mais acentuado., Disse que muitas monitoras estão 

abandonando o cargo porque preferem trabalhar em outro local que possui remuneração 

maior. Disse que precisam pensar na saúde dos servidores tendo em vista o impacto 

emocional, solicitou apoio dos Vereadores e uma solução plausível que não onere o 

município. Pela ordem, o Verseador Mauricio Borges parabenizou a Vereadora Elizabeth Cota 

pelo requerimento, lembrando que é uma das pautas pontuadas pelo Vereador Ronaldo 

Bento. O Vereador Maurício Borges disse que é importante que o município tenha 

sensibilidade em saber qual a causa principal do afastamento. Dessa forma solicitou 

assinatura no Requerimento. O Vereador Pedro Ulisses parabenizou à Vereadora Elizabeth 

Cota pelo requerimento e solicitou assinatura, destacando que esteve na Casinha de Nazaré 

e teve a oportunidade de conversar com as monitoras que relataram a dificuldade diante do 

número de monitoras e que o local estava húmido e com cheiro de mofo.O Presidente 

submeteu o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por 

unanimidade. Requerimento nº 361/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos 

Gonçalves) Pela ordem o vereador lJuliano disse que apresentou o requerimento poiís 

Mariana é a principal autora no processo de repactuação, essa é a uma das maiores ação do 

mundo, a ação de Londres o acordo pode chegar a vinte bilhões de reais, já no Brasil a ação 

gira em torno de um ou dois bilhões de reais. Disse ter algumas falas do atual prefeito na 

rádio a qual ele discorda, uma delas que o município de Mariana não está acompanhando 

de perto as negociações. Disse ter feito esse trabalho desde o rompimento da barragem e 

sabe quais são os políticos que estiveram presentes no momento mais difícil que Mariana 

passou, disse ter interesse que a reunião acontecesse nesta Casa para todos os Vereadores 

terem ciência do andamento do processo, incluindo o escritório inglês e o representante do 

fórum dos prefeitos. Pela ordem, o vereador Ronaldo Bento disse que não foi dada aos 

Vereadores a oportunidade de participar dessa discussão e sugeriu a criação de uma 

Comissão para acompanhar o andamento da repactuação, O Presidente Edson Agostinho 

disse que iria discutir fora da reunião do plenário junto com todos os Vereadores, pois duas 

horas seriam pouco para discutir o tema que é de extrema importância,o vereador Juliano 

disse que gostaria de manter a reunião no Plenário pois.é um tema muito importante para 

cidade de Mariana. Pela ordem, a Vereadora Elizabeth Cota disse que pensa ser muito 

importante ser montada uma comissão para que todos os Vereadores tenham 

conhecimento das negociações. Disse concordar que e assunto é polêmico e que precisa se 

mais tempo para ser discutido, e que o Prefeito Celso Cota está a frente das negociações e 

seria de extrema importância a participação dele. O Vereador Manoel Douglas disse que não 

vê-problemas da reunião acontecer no plenário, mas que para ser debatido, entender a 

findo o que está acontecendo, interno eles tirarem mais proveito. O Vereador Ronaldo 
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Bento disse que nos jornais ouviu que agora na reta finral das negócíações foram divulgados 

alguns -áudios do córrego do Rio Doce, Minas e Espírito Santo sobre um descompasso de 

entendimento entre eles. O Vereador Juliano disse que a discussão não envolve a pena só 

município de Mariana, e que cada município quer um valor maior que o outro. Pela ordem, 

o Vereador José Antunes parabenizou o vereador Juliano pelo requerimento e corcordou 

com o presidente Edson que para fazer a reunião junto com a ordinária ficaria muito 

extensa, deu como sugestão fazer uma reunião apenas parà tratar desse assunto. Pela 

ordem, a Vereadora Elizabeth Cota disse concordar do Vereador Juliano Vasconcelos sobre a 

importância desse alinhamento e disse que o atual prefeito já fez algumas reuniões sobre 

esse tema, e que se está acontecendo essas reuniões o município está acompanhando de 

perto e defende que a reunião seja feita internamente, O Vereador José Sales parabenizou o 

vereador Juliano pelo requerimento mas pensa que o assunto deveria ser tratado interno 

para os Vereadores ficarem por dentro das negociações. O Vereador Juliano disse que 

atendendo a solicitação da maioria dos colegas, solicitou manter o requerimento, mas que a 

reunião poderia acontecer em outro dia fora da ordinária e por volta das dezoito horas para 

que público pudesse assistir em suas residências on-line ou no Plenário. Pela ordem, o 

presidente Edson disse que a casa fará a divulgação e dará todo apoio para que o 

requerimento seja atendido da melhor maneira possível. O Presidente submeteu o 

Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento nº 355/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Ofliveira), Com a 

palavra o presidente da câmara Edson Agostinho da câmara solicitou que a secretaria 

incluísse no requerimento o nome da empresa “JOR” seguidamente o Presidente submeteu 

o Requerimento em única discussão e votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Prosseguiu com a fala solicitando ao Secretário de Governo Marcelo Macedo que a 

comunidade de águas Claras tem cobrado sobre o posto de segurança que está fechado e 

que os Guardas Municipais e Policiais não estão indo ao local, além disso cobrou sobre o 

grande número de animais no trecho de Águas Claras e Cláudio Manoel. Com a palavra o 

Vereador Juliano Vasconcelos disse que também recebeu a cobrança e reclamação, tanto do 

Posto de Águas Claras quanto do posto de Furquim que a guarda municípal não tem feito a 

ronda frequente. Pela ordem o Vereador Pedro Ulisses fez uma solicitação ao secretário de 

governo Marcelo Macedo informando que esteve no Distrito de Águas Claras para averiguar 

a situação de uma ponte, que está precisando de uma reforma urgente e que os moradores 

estão lutando pela reforma a mais de quatro anos, er seguida solicitou ao Secretário de 

Governo, que leve ao Executivo e a secretaria de obras. Além disso, falou sobre o ponto de 

ônibus na comunidade de Barra Mansa e que os moradores estão tendo dificuldade de 

descer do ônibus no período chuvoso. Seguidamente falou sobre o buraco no Campus de 

Goiabeiras, a iluminação da Travessa que dá acesso à viela que liga a rua do Rosário a rua 

Nova do Distrito de Santa Rita Durão. Além disso, cobrou sobre a instalação de Guarda 

Corpo nas duas pontes que dão acesso a Constantino, pois esteve lá no final de semana e 

situação é revoltante por moradores como medida provisória colocar dois bambus com uma 

fita zebrada como identificação do risco, também ressaltou sobre a iluminação da estrada 

do Viradouro em Goiabeiras, finalizou a fala dizendo que já são indicações aprovadas na 
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casa, em salve sobre a ponte que liga Águas Claras a Cana do Remo pois é uma nova 
cobrança realizada, parabenizou o vereador Ronaldo Bento por ser o autor da indicação para 
execução de reforma nesta ponte. Com a palavra o Presidente Edson Agostinho disse que 
faria uma comissão diferente no plenário para que fique nomeado todos os quinze 
vereadores —para ficar bem representado, com a palavra o vereador Ronaldo Bento 
parabenizou o vereador Pedro Ulisses pelo mandato que vem fazendo, e sobre a ponte que 
liga Águas Claras a Cana do Remo que quando estava na prefeitura deu prioridade a queda 
de talude na rua do Cruzeiro e São Sebastião, mas não teve atenção a ponte e pediu 
desculpas aos moradores a qual tem grande respeito, parabenizou os professores pelo dia e 
disse que ainda temos muito a fazer pelos professores que tanto dedicam aos alunos, com a 
palavra o vereador Ricardo Miranda disse sobre um furto de uma motocicleta que aconteceu 
na nossa cidade por ser uma história comovente, esse jovem teve uma festa surpresa 
organizada pelos amigos no dia do seu aniversário e teve sua moto furtada nessa data, 
solicitou ao secretário de governo Marcelo Macedo que pudessem rever o monitoramento 
de segurança da nossa cidade que estão desligadas, disse sobre os pontos de ônibus que 
estão sem cobertura e assento e agora irá começar período de chuva, e parabenizou a 
secretaria Daniely sobre a reunião do serviço da familia acolhedora, parabenizou pelo 
trabalho que é feito com essas crianças e solicitou que o poder público possa divulgar mais 
esse serviço. Pela ordem, o vereador Manoel Douglas disse que queria se manifestar sobre 
alguns comentários em redes sociais, e grupos de WhatsApp, que shows teriam sido 
contratados à mando do Vereador, disse que essa informação foi divulgada pelo jorna!l ponto 
final, disse que não tem nada contra a pessoa do Sr Romulo, mas que para divulgar precisa 
ser verificado a veracidade, disse saber que o Sr Rômulo já responde alguns processos 
criminais e não gostaria que ele tivesse que responder com o Vereador também. O vereador 
Manoel Douglas disse que foi verificar junto a prefeitura se teria alguma irregularidade e 
ocorreu tudo dentro da legalidade, se em outros locais foi cobrado valor diferente precisa 
veríficar o que estaria incluso, tendo em vista que .shows possuem várias propostas 
diferentes mesmo, dependendo do que terá no contrato, ressalto o evento de dija das 
crianças no bairro cabanas no dia de ontem que fantástico, que os brinquedos, artistas, 
locação de cadeiras, barracas e segurança local não foram pagos pelo município e sim pelas 
associações e pela união da comunidade. Disse que ouve que o bairro Cabanas é 
privilegiado, mas que o que precisa ser divulgado é o trânsito caótico, falta de água, escola 
superlotada, esgoto a céu aberto, falta de energia elétrica, policlínica que não comporta as 
demandas, que superfaturadas foram obras feitas no município comprovadas com 
documentação que o ministério público está verificando. O Vereador Juliano Vasconcelos 
disse que hoje a prefeitura publicou a portaria nº 7 no diário oficial a qual iníiciou o 
cadastramento do Cordão Girassol em todas as Unidades Básicas de Saúde, agradeceu ao 
Secretário de Saúde, Dr. Leandro por essa iniciativa e destacou que cobraram por diversas 
vezes na Casa e finalmente a lei de sua autoria iniciou. Dessa forma, solicitou que pessoas 
que têm alguma deficiência oculta que procure as Unidades Básicas de Saúde efaça seu 
cadastramento que em breve o município irá disponibilizar o colar girassol. Seguidamente 
disse que o ponto de ônibus em frente à Policlínica Municipal está sem cobertura —que foi
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abordado e questionado e fez pedido ao Secretário de Governo, Marcelo Macedo, bem 
como o ponto de ônibus do alto do Galego, que está em péssimas condições. Além disso, 
falou sobre a rua Rubi no bairro Colina, que está aberta há cinco meses e não fizeram o 
recapeamento, assim como a rua da Fazendinha. Disse também que as Câmeras de 
monitoramento não estão funcionando, que é um fato preocupante, lembrando da moto 
que foi furtada e que um dos famíliares entrou em contato com ele dizendo que esteve 
várias vezes na guarda e não conseguiu ter acesso na leitura da placa. Disse que em sua 
gestão conseguiam verificar a placa e por isso faz o questionamento para que a prefeitura 
tome providências. Disse que alguns presidentes das associações o procuraram para falar 
sobre a falta de apoio em relação às festas dos dias das crianças e que a prefeitura precisa 
ser justa e ajudar as comunidades, tendo em vista que o bairro Cabanas merece mas que os 
distritos também merecem. Além disso, disse que o Centro de Acolhimento Animal não está 
funcionando à noite, nem aos finais de semana e que animais continuam sendo atropelados 
vítimas de maus tratos. Disse que a prefeitura tem sua equipe e uma caminhonete quatro 
por quatro para fazer o atendimento, porém o número telefônico não funciona. Destacou 
que Mariana está regredindo nas políticas públicas voltadas para os animais. Disse que 
continuará cobrando, com requerimento convocando o Secretário de Saúde e toda equipe 
do CAA para que os plantões continuem no final de semana, feriados e no período noturno. 
Seguidamente disse que quem participou do evento Divinos do Moto Clube não recebeu e o 
evento ocorreu a cinco meses atrás, solicitou que o Secretário de Governo resolva a 
situação resolva a situação para que não tenha que trazer os résponsáveis ao Plenário, 
assim como o tapete de Corpus Christi, destacando a importância do compromisso por parte 
das pessoas que trabalham na Secretaria de Cultura. Posteriormente cobrou sobre a 
redução da jornada de trabalho das mães, se a prefeitura avaliou o Projeto e se será 
encaminhado a esta Casa, tendo em vista que recebe cobrança das mães. Com a palavra, o 
Secretário de Governo, Marcelo Macedo disse que a respeito do Projeto iria formalizar para 
o Vereador na próxima reunião. O Vereador Juliano Vasconcelos disse que aguardará. 
PALAVRA LIVRE. Encerramento: Não havendo mais nada a tratar, o Rresidente encerrou a 

reunião às dezoito horas e quarenta e seis minutos.


